

Viernes 10 de Mayo 2024

#### PRESIDENTE NACIONAL

# En entrevista, Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, habló de los retos en el mercado de la construcción.

(2024-05-09, Karim Goudiaby, Excélsior Multicast, )

Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, señaló que él empezó con un emprendimiento en Guadalajara, Jalisco. Dijo que la CMIC atraviesa por un problema en el país, ya que el presupuesto para la construcción se redujo en un 27%. Luis Méndez Jaled dijo que tener una buena infraestructura en el país detona la economía. Dijo que en este sexenio se ha invertido entre el 2.5% y el 2.7% del PIB cuando necesitan hacer el triple de producción, dijo que los países que están creciendo de manera sostenida invierten el 6% del PIB en construcción. Luis Méndez Jaled habló de sus propuestas como Presidente de la CMIC. Destacó que buscan ser un referente del desarrollo económico y ser cada vez más competitivos por medio de la capacitación constante. Excélsior Multicast, 90.5 Imagen,

#### CONSTRUCCIÓN

# ¿Qué sectores se impulsan con el nearshoring? Ya se identifican algunos ganadores (2024-05-10, Redacción, El CEO MX (sitio), )

El nearshoring, la relocalización de empresas cerca de Estados Unidos, está impulsando el crecimiento económico de México. En los últimos 18 meses, se han anunciado inversiones por más de 50,000 millones de dólares en el país, principalmente en las industrias manufacturera y automotriz. El sector de infraestructura, incluyendo las Fibras industriales, también se beneficiará de esta relocalización. El fenómeno del nearshoring también implica un desarrollo de infraestructura general, como transporte y carreteras. Aunque las elecciones presidenciales de Estados Unidos en noviembre no representan una amenaza directa al nearshoring, México debe atender la demanda de energía que implica el asentamiento de nuevas empresas. A pesar de este reto, el nearshoring reduce la huella de carbono y las emisiones de gases de efecto invernadero al reducir los traslados de mercancías para exportarlas a Estados Unidos.

### La construcción se desplomó un 42% en marzo

(2024-05-09, Redacción, Dólar Hoy (Sitio), )

La industria de la construcción en Argentina ha experimentado una caída del 14.2% en marzo en comparación con el mes anterior, y una disminución del 42.2% en comparación con el mismo mes del año pasado. Esto ha llevado a una reducción del 30.3% en el trimestre y una pérdida significativa de puestos de trabajo. Los trece insumos más importantes para la industria también han experimentado una disminución en el mes analizado. Según Gustavo Weiss, jefe de la Cámara Argentina de la Construcción, desde diciembre se han perdido 100,000 puestos de trabajo formales en el sector. Se espera que la industria de la construcción termine el año con una caída del 31%.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

Retrasa la CFE plantas y llegan más apagones



(2024-05-10, Diana Gante, Reforma, . 1)

Las centrales prioritarias de ciclo combinado impulsadas por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en México tienen un avance promedio del 70% en su construcción. Estas plantas, que se espera estén en funcionamiento en septiembre, son necesarias para hacer frente al aumento de la demanda de energía eléctrica en el país. Sin embargo, expertos señalan que la capacidad adicional no será suficiente para cubrir el crecimiento de la demanda y evitar apagones.

#### DEA: narco corrompió al Ejército y a los políticos

(2024-05-10, Guadalupe Galván, El Universal, . 1,15)

El informe de la DEA señala que los cárteles de Sinaloa y CJNG son responsables de la peor crisis de drogas en la historia de Estados Unidos y operan libremente en México gracias a la corrupción en el Ejército y la política. Además, menciona que estos grupos tienen presencia en los 50 estados de EU y en decenas de países, y se apoyan en naciones como China para el lavado de dinero y obtención de precursores. También destaca el uso de criptomonedas como método de lavado.

#### No habrá cara a cara en el tercer debate

(2024-05-10, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,5)

Los partidos políticos lograron imponer su voluntad en la modificación del formato del tercer debate presidencial, eliminando el cuarto bloque en el que se realizarían preguntas cruzadas entre los candidatos. En su lugar, los moderadores formularán las preguntas. Los representantes de las coaliciones y partidos exigieron esta modificación, proponiendo que cada contendiente envíe 15 preguntas como propuesta. Los temas del tercer debate son política social, inseguridad y crimen organizado, migración y política exterior, mientras que democracia, pluralismo y división de poderes integran el cuarto bloque.

### Chapitos mintieron con mantas y sí trafican fentanilo, acusa DEA

(2024-05-10, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1,6,7)

La DEA ha afirmado que la supuesta prohibición impuesta por Los Chapitos, facción del cártel de Sinaloa, para la producción y distribución de fentanilo en México fue solo un "espectáculo público". Además, se reveló que Ismael El Mayo Zambada, líder del cártel de Sinaloa, está enfermo y su liderazgo está en duda. Por otro lado, la DEA señala que los cárteles de Sinaloa y Jalisco operan en todo Estados Unidos y han diversificado su mercado, llegando a los 50 estados del país.

#### 'Tenemos una meior democracia electoral'

(2024-05-10, Daniel Callejas, El Heraldo de México, . 1,11)

El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas afirma que México tiene una mejor democracia, especialmente en el ámbito electoral, ya que desde 1997 no ha habido reclamos por errores en el conteo de votos. Destaca que esto se debe a la creación de un instituto electoral autónomo y a la participación de fuerzas democráticas. Sin embargo, señala que los partidos políticos carecen de trabajo territorial y de un proyecto nacional sólido, y que Pemex debería tener autonomía de gestión y financiera.

### Operan en todo EU los cárteles Jalisco y de Sinaloa: DEA

(2024-05-10, Redacción, La Jornada, . 1,5)

# Síntesis Informativa

Según la DEA, los cárteles de Jalisco Nueva Generación y de Sinaloa tienen presencia en las cincuenta entidades de Estados Unidos, especialmente en California, Arizona, Texas y Florida. Ambos cárteles son responsables de la venta de fentanilo ilícito, que se presenta como medicamentos recetados legítimos, lo que ha causado una crisis de drogas en Estados Unidos. Los cárteles controlan la producción y distribución de fentanilo y metanfetaminas, y utilizan aplicaciones de mensajería encriptadas y redes sociales para organizar entregas y recibir pagos de manera rápida y discreta.

#### El ex gobernador de Morelos, a proceso

(2024-05-10, Enrique Domínguez, El Sol de México, . 1,4)

Sergio Estrada Cajigal, ex gobernador de Morelos y candidato a una diputación federal, fue vinculado a proceso y recibió seis meses de prisión domiciliaria por acusaciones de violencia familiar y de género. Las medidas fueron dictadas por un Juez de Control de Quintana Roo, tras la denuncia presentada por su ex pareja. Estrada Cajigal ha sido cuestionado anteriormente por posibles actos de corrupción y vínculos con el narcotráfico durante su mandato como gobernador.

### Acelera la inflación y complica tarea a Banxico

(2024-05-10, Ana Martínez, El Financiero, . 1,4)

El Banco de México (Banxico) mantuvo la tasa de interés en 11% y retrasó la convergencia a la meta de inflación del 3% hasta finales de 2025. El banco central revisó al alza sus pronósticos de inflación y admitió que los choques inflacionarios podrían tardar más tiempo en disiparse. Los analistas tienen opiniones divididas sobre cuándo se realizará el próximo recorte a la tasa de referencia.

### Inflación no cede en abril; Banxico deja sin cambio su tasa de interés

(2024-05-10, Belén Saldívar, El Economista, . 1,4,5)

La inflación en México no muestra signos de disminuir en abril, alcanzando un nivel de 4.65% anual. Los factores que contribuyeron a este aumento fueron los precios de las frutas, verduras y energéticos. A pesar de esto, el Banco de México decidió mantener su tasa de interés en 11%.

### 'Cada vez somos más madres buscadoras'

(2024-05-10, Raymundo César, 24 Horas, . 1,10)

Las mujeres que buscan a sus hijos desaparecidos exigen a las autoridades que inviertan en equipo y personal capacitado para ayudar en la búsqueda. María Guadalupe Aguilar, reconocida por su labor, lamenta que cada vez haya más madres buscadoras. También cuestiona el resultado de un análisis en dos horas en el caso de un presunto crematorio.

#### Maternar con la sociedad

(2024-05-10, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1,12,13)

El texto habla sobre la maternidad en México y cómo las madres autónomas enfrentan dificultades al criar a sus hijos sin apoyo gubernamental. Se menciona la desaparición de las estancias infantiles y la falta de políticas públicas que satisfagan las necesidades de las madres e hijos. También se destaca la carga desproporcionada de trabajo no remunerado que recae en las mujeres y cómo las madres autónomas se ven obligadas a equilibrar el cuidado de sus hijos con el trabajo para proveerles.

CÁMARAS EMPRESARIALES



#### Coparmex presenta plan para revivir Acapulco

(2024-05-10, Javier Trujillo, Milenio Diario, . 19)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y Transparencia Mexicana han presentado un plan para la reconstrucción de Acapulco, seis meses después del paso del huracán Otis. El plan se enfocará en las pequeñas y medianas empresas y busca coordinar acciones con otras organizaciones civiles para recuperar la vida en el puerto. Además, Coparmex realizará un estudio del impacto del huracán y pide una revisión del Plan DN-III-E, dado el cambio climático.

# CCE hace llamado al gobierno para fortalecer en conjunto la seguridad energética del país

(2024-05-10, Lilia González, El Economista (sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha instado al gobierno federal a colaborar en el fortalecimiento de la infraestructura de transmisión y distribución de energía para garantizar un suministro confiable y sostenible. El CCE señala que los recientes apagones revelan la necesidad de mejorar la infraestructura y permitir la participación del sector privado en la generación y transmisión de energía. El organismo también advierte que las causas de los apagones son estructurales y requieren la construcción de nuevas plantas de generación y la modernización de la infraestructura. El CCE hace un llamado al sector público y privado a trabajar juntos para fortalecer la infraestructura y eliminar las barreras a proyectos de generación y transmisión de energía.

### Hay vacíos para atención a Mipymes tras Otis: director de Transparencia

(2024-05-10, Redacción, Quadratín GRO (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) está trabajando para censar a los negocios y determinar las necesidades de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mypimes) en Acapulco, luego del paso del huracán Otis. El director de Transparencia Internacional del gobierno federal, Eduardo Bohórquez López, destacó la importancia de aprender de Acapulco y utilizarlo como un laboratorio para la reconstrucción de otras partes del país. Se enfatizó la necesidad de evitar la duplicidad de esfuerzos y centrarse en las Mypimes, que son más vulnerables y tienen menos recursos para recuperarse. Coparmex brindará capacitación y apoyo a las Mypimes, y planea llevar el aprendizaje de Acapulco a la Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento en septiembre. También se está trabajando en un proyecto para reconstruir la ciudad desde la sociedad civil, con el objetivo de mejorar las condiciones de Acapulco y su importancia para el país.

# Reconoce diputada Citlali Calixto papel de empresarios en el desarrollo de Guerrero (2024-05-10, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

La diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, asistió a la Toma de Compromiso del Consejo Directivo Electo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Acapulco para el periodo 2024-2025. Calixto Jiménez destacó el objetivo de la Coparmex de promover la justicia y la armonía en las relaciones sociales, así como la unión entre los empresarios de México. También reconoció el trabajo del ingeniero José Medina Mora Icaza, presidente nacional de la Coparmex. La diputada confía en que el Doctor Ignacio Rendón Romero, presidente de Coparmex Acapulco, desempeñará un papel crucial en la defensa de los derechos laborales y en el desarrollo integral de los acapulqueños.



### Este 10 de mayo se esperan ventas superiores a los 80 mil millones de pesos en venntas.

(2024-05-10, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, )

Los regalos serán 34% en promedio más caros, la Profeco vigilará que se respeten los precios. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, informó de los establecimientos más buscados. José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Canaco de la CDMX, informó de un aumento del gasto de 39%. Cuauhtémoc Rivera, presidente de la ANPEC,también informó de la subida de los precios en flores y regalos.

# En entrevista, Francisco Cervantes, titular del CCE, habla sobre la próxima revisión del T-MEC para el 2026.

(2024-05-09, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )

Francisco mencionó que tras una reunión con la titular de la SE, Raquel Buenrostro, se ha llegado a la conclusión de que la próxima revisión del T-MEC deberá impulsar nuevas expectativas en materia comercial. Comentó que hay que tener cuidado con los temas que se consideren con EU y Canadá, para evitar desajustes comerciales y que la producción de varios productos se vea perjudicada. Dijo que CCE, Concamin, Concanaco y otras cámaras industriales forman parte de estas negociación con la SE. Resaltó que la renovación del T-MEC para el 2026, ha estimado que aumente la producción automotriz y cadenas de suministro. Destacó que la logística debe tener más inversión, así como debe aprovecharse todavía más el nearshoring.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

#### Jaque Mate // Primero la venganza

(2024-05-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido acusado de utilizar la fuerza del Estado para vengarse de sus adversarios, a pesar de afirmar que no es partidario de la venganza. Un ejemplo de esto es el trato que recibió Guillermo García Alcocer, ex presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), quien advirtió sobre la crisis eléctrica que se avecinaba. López Obrador presionó públicamente a García Alcocer, acusándolo de conflicto de interés, y posteriormente fue inhabilitado por 10 años por la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval. Este caso es solo uno de varios ejemplos de represalias y venganzas del presidente.

# Historias De NegoCEOs // Que se quede Rogelio en Hacienda: las razones de Claudia (2024-05-10, Mario Maldonado, El Universal, . 12)

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia de México por Morena, ha expresado su deseo de que Rogelio Ramírez de la O se mantenga al frente de la Secretaría de Hacienda si gana las elecciones. Sheinbaum busca evitar la incertidumbre y los sobresaltos financieros que suelen ocurrir durante un cambio de gobierno, y quiere mantener la estabilidad económica y financiera. Además, la candidata busca que Ramírez de la O, quien heredará un déficit fiscal del 5.4% del PIB, se quede para resolver este problema.

### Bitácora del Director // Nadie logró frenar la interferencia del Presidente

(2024-05-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sido apercibido varias veces por el Instituto Nacional Electoral (INE) debido a sus comentarios en las conferencias matutinas de Palacio Nacional. La Comisión de Quejas y Denuncias del INE le ha ordenado modificar o eliminar

# Síntesis Informativa

el contenido de 30 conferencias mañaneras desde que comenzó el proceso electoral. López Obrador ha anunciado que el material audiovisual y escrito de sus conferencias solo durará 24 horas en los sitios web del gobierno y en sus cuentas de redes sociales, evitando así futuras amonestaciones.

#### Veranda // Riu invierte en responsabilidad social en México

(2024-05-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

La cadena hotelera Riu invertirá más de un millón de dólares en acciones sociales y de protección al medio ambiente en México este año. La empresa, asociada con el consorcio turístico TUI, selecciona proyectos vinculados a las comunidades y los financia. Los proyectos incluyen temas estratégicos como la infancia, la educación, la salud, la biodiversidad y la conservación de áreas naturales protegidas. Además, evalúan aspectos como la antigüedad, profesionalismo y capacidad de impacto de las organizaciones beneficiarias. En 2022, Riu invirtió 438 mil dólares en México, y en 2023 y 2024 invertirá más de un millón de dólares cada año.

#### **Análisis Superior // Victoria Rodríguez**

(2024-05-10, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior ha entrevistado a Victoria Rodríguez, gobernadora del Banco de México, para evaluar el comportamiento del banco central durante su mandato. A pesar de la independencia constitucional del Banxico, se han propuesto cinco miembros de la Junta de Gobierno durante esta administración. Sin embargo, las decisiones del órgano colegiado se basan en el mandato constitucional de mantener la estabilidad de precios. A pesar de la alta inflación, el Banxico ha mantenido la tasa de referencia sin cambios y está atento al comportamiento de los precios. La inflación acumulada durante esta administración es mayor que la de los gobiernos anteriores. Además, el gobierno está considerando refinanciar 40,000 millones de la deuda de Pemex en la siguiente administración.

### <u>Duda Razonable // Zaldívar: cuando un colaborador se vuelve un lastre</u>

(2024-05-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El autor del texto señala que la política no es para cualquiera, y se refiere al caso de Arturo Zaldívar, un exitoso abogado que ha decidido incursionar en la política electoral. El autor argumenta que Zaldívar no tiene las herramientas necesarias para lidiar con la complejidad de la política y ha terminado siendo más discutido que la candidata Claudia Sheinbaum. El autor concluye que aquellos que intentan brillar más que su jefe en la política se convierten en un lastre.

### Desde El Piso de Remates // AmCham México: gira por revisión del T-MEC

(2024-05-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Carlos García, presidente de la Cámara de Comercio de Estados Unidos en México (Amcham México), lideró una reunión de empresarios en Washington para discutir la revisión del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC) que se realizará en 2026. Los temas de preocupación incluyeron energía, semiconductores, automotriz, electromovilidad, equipos médicos y agroindustria. La AmCham está trabajando en 22 propuestas para resolver las barreras comerciales, incluyendo la creación de un certificado similar al Global Entry para acelerar la exportación de mercancías a Estados Unidos. En otras noticias, el Banco de México mantuvo las tasas de interés en 11% debido a las presiones inflacionarias.

Cuenta corriente// Pausa monetaria, la racional de hoy



(2024-05-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La Junta de Gobierno del Banco de México ha decidido mantener la tasa de referencia en 11.0%, a pesar de la posibilidad de bajas en la tasa en el futuro. El comunicado del banco reconoce que las expectativas de inflación para el cierre de 2024 han aumentado, lo que justifica la postura monetaria restrictiva. Aunque el diferencial de tasas entre México y Estados Unidos sigue siendo alto, con 550 puntos base, la presión en los servicios ha llevado a un aumento en la inflación general. A pesar de esto, se espera que la tendencia de desinflación continúe, lo que podría permitir una reducción de las tasas en el futuro.

# Activo Empresarial // Megasalvamento a Pemex; Telefónica: le resultó; apagones..frenan planta de GMéxico

(2024-05-10, José Yuste, Excélsior, . 2)

El gobierno mexicano está buscando formas de salvar a Pemex, que enfrenta una deuda de 40 mil millones de dólares y crecientes pérdidas. Una opción es que el gobierno recompre bonos emitidos por Pemex en el mercado secundario, pero esto requeriría cambios legislativos y podría afectar el presupuesto. El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, planteó la eliminación de más impuestos a Pemex y una política de pago de dividendos para ayudar a la empresa. Sin embargo, algunos argumentan que sería necesario cambiar el modelo de Pemex para generar valor en lugar de perder dinero.

### En Privado // Autogolpe de Estado técnico?

(2024-05-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha mantenido como parte de su discurso el golpe de Estado técnico, como una forma de protegerse de una derrota electoral. López Obrador ha violado la Constitución y las leyes electorales en 17 ocasiones, según el Tribunal Electoral. Su objetivo es provocar tantas violaciones a la ley electoral y a la Constitución en este proceso que podría pedir la anulación del proceso electoral si no resulta a su favor, invocando el golpe de Estado técnico. Se teme que esto pueda desencadenar un conflicto constitucional y social de grandes dimensiones. Además, se han emitido tres alertas consecutivas de apagones, lo que podría ser un problema para la producción de energía eléctrica.

#### Día Con Día // El invierno del Presidente

(2024-05-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El autor del ensayo, Héctor Aguilar Camín, argumenta que el gobierno de López Obrador es el peor de la democracia mexicana, con resultados negativos en instituciones, seguridad, salud, educación y demografía. A pesar de las promesas de López Obrador de acabar con la corrupción y la violencia, regresar a los soldados a sus cuarteles, crecer la economía y acabar con la pobreza, México ha caído al primer lugar en el Índice Global del Crimen Organizado y al 126 de 180 en el Índice de Corrupción. El crecimiento económico promedio del sexenio será de solo 1% anual.

# En Petit Comité // Para muchos el arroz ya se cocio... pero del plato a la boca se cae la sopa

(2024-05-10, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33)

Las encuestas, que son una fotografía del momento, no logran predecir el futuro debido a la constante evolución de las comunicaciones digitales, la proliferación de las fake news y la inseguridad. Además, alrededor del 20% de los electores toman su decisión justo cuando están



frente a la boleta, lo que altera la precisión de las encuestas. Aunque son importantes para detallar una tendencia en la opinión pública, las encuestas no nos hablan de las probabilidades, prácticas e intencionalidades de los votantes. Los resultados de un simulacro de elecciones, como el Simulacro Universitario 2024, no son indicadores de lo que ocurrirá, ya que pueden ser irreales e imposibles.

#### Corporativo // Biométricos para mascotas

(2024-05-10, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

La empresa mexicana Ingressio, en colaboración con la coreana Union community, ha desarrollado una tecnología biométrica que utiliza la lectura de los hocicos de las mascotas para identificarlas de forma única. Esta tecnología, llamada UBio PetID, se está utilizando en la industria aseguradora y está siendo considerada para el establecimiento de un registro único para animales de compañía en la Ciudad de México. Este desarrollo responde a la creciente demanda de productos y servicios relacionados con las mascotas en México, un mercado valuado en más de dos mil 200 millones de dólares.

#### Coordenadas // ¿Quién gana y quién pierde con las tasas altas?

(2024-05-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El Banco de México ha decidido mantener su tasa objetivo en un 11%, a pesar de un aumento en la inflación en abril. Aunque la inflación subyacente ha disminuido, la inflación no subyacente, especialmente en frutas y verduras, ha aumentado, lo que ha llevado al Banco a mantener las tasas. Se espera que las tasas de interés se mantengan elevadas durante este año y los primeros meses del próximo, lo que beneficiará a los ahorradores pero perjudicará a aquellos con deudas elevadas.

### Estrictamente Personal // Atrapado en un hashtag

(2024-05-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

El presidente Andrés Manuel López Obrador continúa luchando contra la etiqueta de "narcopresidente" que le fue asignada después de que se revelara que la DEA lo investigó por presuntamente recibir dinero del Cártel de Sinaloa para sus campañas presidenciales en 2006 y 2012. A pesar de sus intentos por desacreditar las acusaciones, nuevas revelaciones, como el testimonio de Sergio Villarreal, el Grande, quien afirmó haber entregado 24 millones de dólares a López Obrador para su campaña de 2006, han dañado su imagen. Aunque López Obrador ha cuestionado las pruebas presentadas por los narcotraficantes y la periodista Anabel Hernández, su propia credibilidad se ha visto comprometida por su respaldo a las palabras del Grande en el juicio contra Genaro García Luna.

#### TREN MAYA

### Urge Máynez a corregir trazos de Tren Maya

(2024-05-10, Jorge Ricardo, Reforma, . 11)

El candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, ha instado a corregir y reducir el impacto ambiental del proyecto del Tren Maya, un proyecto prioritario del presidente Andrés Manuel López Obrador. Máynez criticó el tramo 5 norte del tren, que ha causado una gran destrucción ecológica al pasar por una selva que alberga cenotes, cuevas y lagunas subterráneas. Además, Máynez señaló que el tren debería haber sido eléctrico y tener fibra óptica para proporcionar acceso a internet a las comunidades. También criticó a Pemex y la Comisión



Federal de Electricidad por su contaminación, y afirmó que el modelo obsoleto de la CFE genera el 51% de los contaminantes del país.

La Razón de México, La Jornada,

### La Sedena ya cuenta con 2,681 mdp para comprar maquinaria

(2024-05-10, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 25)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha comenzado a adquirir maquinaria pesada para la construcción de obras, incluyendo tramos del Tren Maya y mantenimiento carretero en el sureste de México. La solicitud de 3,291.6 millones de pesos para la compra de equipo fue aceptada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), con un presupuesto de 2,681.4 millones de pesos asignado para el primer trimestre de 2022. La Sedena ha iniciado una licitación electrónica internacional para la compra de cinco camiones grúa con canastilla, con un peso de entre 100 y 130 kg. Sin embargo, la norma ANSI A92.2-2021 permite canastillas de hasta 136 kg. La fecha de fallo para esta licitación está programada para el 4 de junio.

### Tren Maya y Tren del Istmo: así serán sus 'rivales' de Latinoamérica (FOTOS)

(2024-05-09, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )

El Tren Maya y el ferrocarril del Istmo son dos proyectos de transporte que se han inaugurado recientemente en México, con el objetivo de conectar el sureste del país con el Océano Atlántico y el Pacífico. Sin embargo, estos proyectos tienen competidores en otras partes de Latinoamérica. En Colombia, se está invirtiendo 7.700 millones de dólares para recuperar las vías férreas y se planea la construcción de trenes en varias ciudades. En Honduras, el Ferrocarril del Istmo, con un costo estimado de 20.000 millones de dólares, es un rival directo del Tren del Istmo de México. Además, Panamá planea construir su propio tren para atraer turismo, similar al ferrocarril del sureste mexicano. Estos proyectos son parte de un esfuerzo más amplio para mejorar la infraestructura de transporte en toda la región.

#### Tren Maya: ¿compran lo que ya expropiaron?

(2024-05-09, Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )

El Tren Maya, un proyecto del gobierno de López Obrador, ha sido objeto de críticas por su opacidad y daño al medio ambiente. La construcción del tren ha involucrado la expropiación de terrenos, pero los contratos relacionados con estas adquisiciones no se han actualizado desde 2020. Fonatur Tren Maya, la empresa estatal encargada del proyecto, ha ocultado los contratos y ha presentado dos juicios de amparo para no revelarlos. La falta de transparencia en los contratos sugiere un posible negocio oculto. Además, los terrenos expropiados fueron indemnizados a un empresario hotelero, quien ha sido acusado de dañar la Selva de Chemuyil en Quintana Roo. Esta opacidad y corrupción en el proyecto del Tren Maya contradice las promesas de transparencia y honestidad del gobierno de López Obrador.

#### AIFA

# <u>Tren embiste a vehículo en Tultepec, Edomex; una de las llantas se habría quedado</u> atorada entre las vías

(2024-05-09, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )

Un tren chocó contra un vehículo en la comunidad de Santiago Teyahualco, en Tultepec, México. Afortunadamente, no se reportaron personas lesionadas de gravedad. El accidente tuvo lugar en un cruce provisional debido a las obras de ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto



Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Según testigos, el conductor del vehículo no intentó ganarle el paso al tren, sino que una de las llantas se quedó atorada entre las vías. La unidad ya fue retirada en una grúa.

### Mexicana de Aviación: con vuelos desde 899 pesos, festejan el Día de las Madres

(2024-05-09, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )

Mexicana de Aviación, operada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), ha anunciado promociones especiales para el Día de las Madres. La aerolínea ofrece promociones para destinos como Campeche, Chetumal, Ciudad Victoria y Guadalajara. Mexicana de Aviación, que opera desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México, ha aumentado gradualmente sus capacidades para brindar servicio accesible y seguro. La flota está compuesta por aeronaves Boeing 737 y Embraer ERJ 145.

#### Rosario Avilés // Aeroméxico en el AIFA

(2024-05-10, Rosario Avilés, La Crónica de Hoy (sitio), )

La permanencia o no de una aerolínea en un aeropuerto en particular, obedece a planteamientos de largo plazo. Y en el caso del AIFA para Aeroméxico se trata de un emplazamiento que tiene lógica porque independientemente de quién tenga en sus manos la presidencia en el siguiente sexenio, esta zona tiene un potencial de crecimiento regional que podría hacer sentido por sí mismo. De hecho, aunque no se trate del gran aeropuerto que remedie las necesidades de conectividad del Valle de México, el AIFA tendría una vocación porque el norte de la Ciudad de México es el único reducto con suficientes recursos de terreno, agua, mano de obra y más, para el crecimiento urbano de la zona metropolitana y aunque la apuesta más adecuada para albergar éste era el valle de Tizayuca, la región del AIFA es lo más cercano a los ejes carreteros y ferroviarios, aunque para hacerlos realidad se requiere que el nuevo gobierno se lo tome en serio y le inyecte recursos.

La Crónica de Hoy,

#### REFINERÍA DOS BOCAS

#### **Rescatando a Pemex**

(2024-05-09, Alberto Aguirre, El Economista (sitio), )

El proceso de reestructuración de Pemex, la empresa petrolera estatal de México, ha llevado seis años y requerirá más tiempo, según el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. La deuda de la empresa asciende a 105,000 millones de dólares, y el rescate financiero es una de las prioridades del gobierno federal. La producción de crudo ha alcanzado mínimos históricos desde 1980, y la operación de la refinería de Dos Bocas está en sus primeras etapas. A pesar de las transferencias, las quitas de impuestos y las recientes capitalizaciones, que sumaron 2.2 billones de pesos, la deuda de la empresa sigue siendo alta. La deuda de Pemex representa el 7.5% del Producto Interno Bruto (PIB) de México, y el 37% de la deuda total del país. El titular de la SCHP reconoció que la deuda es "muy grande" y la empresa es "muy grande".

#### Dos Bocas, premio o castigo para Rocío Nahle

(2024-05-10, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )

La refinería de Dos Bocas ha sido objeto de controversia debido a su retraso en la construcción y aumento en el costo. A pesar de esto, la ingeniera Rocío Nahle, encargada de su construcción, ha sido nominada como candidata al gobierno de Veracruz. Sin embargo, su candidatura ha sido

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

# Síntesis Informativa

cuestionada debido a su falta de conocimiento sobre la entidad. A 22 días de las elecciones, Nahle se encuentra ocupada aclarando el origen de su patrimonio inmobiliario y enfrentando múltiples denuncias en su contra. A pesar de esto, la refinería de Dos Bocas continúa sin refinar un litro de diésel, a pesar de estar diseñada para refinar 340 mil barriles diarios de petróleo.

#### Sheinbaum aprieta a Nahle

(2024-05-09, Raymundo Jiménez, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha criticado a Rocío Nahle, secretaria de Energía y candidata a la gubernatura de Veracruz, por no cumplir con la construcción de la refinería de Dos Bocas. Sheinbaum ha sugerido a Nahle que no participe en el segundo debate con los otros dos candidatos a la gubernatura, ya que teme que su correligionaria siga cayendo en las tendencias electorales. Además, la diputada federal María Elena Pérez-Jaén, del PAN, ha solicitado a la Secretaría de la Función Pública (SFP) que investigue a Nahle por presuntas "inconsistencias" entre sus declaraciones patrimoniales y los bienes adquiridos como ex titular de la Secretaría de Energía. Entre las irregularidades detectadas se encuentran ingresos adicionales sin señalar el origen, propiedades no declaradas y rentas no reportadas.

### Diputada federal del PAN denuncia a Nahle ante la Función Pública

(2024-05-09, Isabel Ortega, La Silla Rota (sitio), )

La diputada federal María Elena Pérez-Jaén ha presentado una denuncia en la Secretaría de la Función Pública contra Rocío Nahle García, candidata a la gubernatura de Veracruz, por presuntas irregularidades en sus declaraciones patrimoniales. Las declaraciones presentan inconsistencias en los ingresos y bienes inmuebles de Nahle García, incluyendo la adquisición de cuatro propiedades y el pago de una casa por 2 millones de pesos en efectivo, a pesar de no contar con ingresos suficientes para ello. Además, la diputada ha pedido la creación de un grupo de trabajo para investigar las presuntas irregularidades y desvíos de recursos en la construcción y operación de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, en la que Nahle García estuvo involucrada como titular de la Secretaría de Energía.

#### SICT

#### Banxico: tú tranquilo v vo...

(2024-05-10, Desbalance, El Universal (sitio), )

El Banco de México (Banxico), dirigido por Victoria Rodríguez Ceja, ha dejado su principal tasa de interés en 11%, pero ha aumentado sus estimaciones de inflación. En abril, la inflación alcanzó un máximo de 4.7%, con los chiles serranos aumentando un 64.4% y los chiles de árbol, habanero, jalapeño y chipotle subiendo un 33.6%. Por otro lado, Alfonso Ascencio Triujeque, el síndico designado por la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), ha sido renovado en su cargo por otro año. Ascencio Triujeque ha recuperado casi 800 millones de pesos para los trabajadores de Interjet desde que la aerolínea dejó de operar en enero de 2020.

### AMLO critica el uso de American Express

(2024-05-10, Rafael Ramírez, El Sol de México, 14)

El Sol de México publicó que en la administración federal hay por lo menos 138 funcionarios que tienen una tarjeta de crédito American Express, con una línea de financiamiento límite a los 3.51 millones de pesos. Con dicha tarjeta, los burócratas pagan Comida, transporte u hospedaje, dentro y fuera del país. En la lista figuran funcionarios de alto rango como Rogelio Ramírez de la



O, titular de la SHCP; Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda; y el encargado del área de comunicación, Wilhem F. Hagelsieb Garza. Al menos 138 burócratas de la SHCP, Sectur y SICT cuentan con una línea de financiamiento límite de 3.5 mdp en ese banco.

#### ¿Van a remodelar el AICM? Esto es lo que se sabe

(2024-05-09, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado nuevas inversiones por 2,200 mdp para mejorar las instalaciones del Aeropuerto de la Ciudad de México (AICM). Los recursos se destinarán a la adquisición de equipos de seguridad, la conservación de edificios y oficinas, y mejoras en las pistas. También se planea invertir en obras de drenaje, elevadores, escaleras eléctricas y baños, así como en labores de impermeabilización, reparación de goteras y filtraciones, cambio de plafones y pisos, y bacheo. La capacidad del AICM ha sido rebasada en 25 ocasiones en 2023, con 48 millones de personas utilizando el aeropuerto, superando su capacidad ideal de 40 millones. A pesar de los planes de ampliación, la construcción de la Terminal 1 ha sido postergada en varias ocasiones.

#### **REFORMA ENERGÉTICA**

#### Resumen del Suplemento // Javier Corral: corrupción y venganza

(2024-05-10, Samuel Schmidt, El Independiente, . 11)

Javier Corral que llegó al poder en Chihuahua fraudulentamente a partir de un acuerdo entre el PAN (Gustavo Madero) y Enrique Peña Nieto a cambio de los votos por la reforma energética, dedicó todos sus esfuerzos a gobernar utilizando la ley para abusar de la sociedad echando por tierra el Estado de Derecho, promovía su imagen de honestidad mientras ponía especial atención a destruir económicamente a los miembros del gobierno anterior y embolsándose la extorsión a los que los sometía por medio de su fiscal. Disfrazaba su sed de venganza y riqueza con un supuesto esfuerzo para luchar contra la corrupción.

#### Punto de Quiebre // Los apagones y la decadencia de la CFE

(2024-05-10, Fernando Martínez González, El Independiente, . 4)

El autor destaca la ineficiencia y falta de inversión en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), lo que ha llevado a problemas en el suministro de energía eléctrica, como los apagones recientes en 18 estados del país. Atribuye esta situación a la falta de inversión en nuevas centrales y a la falta de mantenimiento de las existentes. Además, argumenta que la CFE ha sido privilegiada por el gobierno de la 4T, a pesar de la falta de eficiencia y eficacia en la prestación de servicios. El autor señala que una alternativa sería la reforma energética propuesta por el expresidente Peña Nieto, que permitiría la generación de energía eléctrica a menor precio en asociación con el sector privado. Sin embargo, el gobierno de la 4T ha apagado plantas privadas que generaban electricidad a un cuarto del costo de la CFE. El autor enfatiza la urgencia de encontrar una solución, ya que los apagones afectan la vida de las personas y generan pérdidas a las empresas.

### Política energética del gobierno federa.

(2024-05-09, Jorge Fernández, Bibiana Belsasso, Canal 40 Adn, )

Hay una falta de capacidad para generar energía.mLa CENACE declaró "estado operativo de emergencia". Los apagones son consecuencia de decisiones polémicas, son resultado de reforma energética de 2013.



#### **PRECANDIDATOS**

#### Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.

(2024-05-10, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

\*Se prepara el magisterio de la entidad para manifestarse pacíficamente durante la visita que realizará la candidata a la presidencia de la república por la alianza entre Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Claudia Sheinbaum Pardo, este viernes 10 de mayo a las 11:00 de la mañana. \*Xóchitl Gálvez, candidata del PAN, visitará Tamaulipas. \*Jorge Álvarez Máynez, candidato de MC estará en Jalisco.

#### **DELEGACIONES CMIC**

#### **CMIC** espera quiebra oficial de Altos Hornos

(2024-05-10, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está a la espera del anuncio oficial del quiebre de Altos Hornos de México, tras una prórroga de 3 meses en el concurso mercantil para reestructurar la deuda. El Presidente de la CMIC, Humberto Prado, señaló que la empresa probablemente tenía otros planes desde el principio. Esto podría beneficiar a los posibles inversionistas, ya que podrían comprarla por un costo mucho menor. Prado comparó esta situación con el caso de Minosa, una empresa que también se declaró en quiebra. Prado afirmó que Altos Hornos se está convirtiendo en un museo y que la empresa está alargando su agonía.

Vanguardia COAH (sitio), Lado MX OAX (sitio), Zócalo Monclova COAH (Sitio), El Tiempo COAH (sitio), Periodico la Voz COAH (sitio), El Tiempo COAH (sitio), Zócalo Monclova COAH (Sitio),

### Marivel Castillo establece compromisos con el sector de la Construcción

(2024-05-10, Redacción, Núcleo Informativo SIN (sitio), )

La candidata a Diputada Local por el Quinto Distrito, Marivel Castillo, se reunió con representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir los desafíos que enfrenta el sector de la construcción en la región. Castillo expresó su preocupación por la tramitología y los excesivos cobros asociados, proponiendo la revisión y actualización de las leyes pertinentes para mejorar las oportunidades de gestión y empleo en el sector. La candidata se comprometió a ser aliada de la **CMIC** y a representar sus intereses en el Congreso del Estado de Sinaloa.

## APRUEBAN LA NUEVA LEY DE VIVIENDA SIN PLUSVALÍA

(2024-05-10, Redacción, Código Delicias CHIH (sitio), )

El Pleno de la ALDF, con 57 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, aprobó en lo general y en lo particular el pasado viernes, el dictamen con las observaciones y modificaciones hechas a la nueva Ley de Vivienda, avalada por el órgano legislativo, y en la que se elimina el término plusvalía. ACTUALIZACIÓN, 3 DE MAYO DE 2018: Plusvalía en la Ley de Vivienda de la Ciudad de México genera incertidumbre entre constructores. **CMIC** Ciudad de México, Canadevi y otras asociaciones del sector analizan las opciones que tienen sobre el cobro previsto en el artículo 94 de la Ley de Vivienda, del que se suprimió en 2017 el concepto de plusvalía, de acuerdo con Arturo Bautista. El reglamento respectivo lleva casi un año de retraso. VER NOTA



# Manrique Nielsen se compromete a Impulsar cambios legislativos en beneficio de la construcción

(2024-05-10, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), )

El candidato a Diputado por el segundo distrito, Manrique Nielsen, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para discutir los desafíos que enfrenta el sector de la construcción y la necesidad de cambios legislativos para facilitar el desarrollo de proyectos de construcción a nivel municipal. Nielsen se comprometió a trabajar en equipo con la **CMIC** para impulsar cambios en las leyes y reglamentos que faciliten el desarrollo de proyectos de construcción en el municipio. También destacó la importancia de contar con el apoyo y colaboración de la **CMIC** y la comunidad en general para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

### Obra pública reactiva la economía

(2024-05-10, Especial, Reporte Índigo, . 6)

Por un nuevo comienzo, la candidata al Gobierno de Guanajuato, Libia Dennise García Muñoz Ledo, refrendó su compromiso de cercanía con las y los constructores del estado, priorizando que el beneficio se quede en la entidad, reflejándose en el bienestar de las familias. En un encuentro organizado por la **Cámara de la Industria de la Construcción** en Guanajuato, la abanderada de la coalición PAN-PRI-PRD propuso conectar las zonas urbanas y las comunidades, generar infraestructura hídrica y mejorar la movilidad.

### Marivel Castillo establece compromisos con el sector de la construcción

(2024-05-10, Redacción, Por los Pasillos SIN (Sitio), )

La candidata a diputada local por el Quinto Distrito, Marivel Castillo, se reunió con representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para discutir los desafíos que enfrenta el sector. Castillo expresó su preocupación por la tramitología y los altos costos asociados, y se comprometió a revisar y actualizar las leyes para mejorar las oportunidades de gestión y empleo en la construcción. La candidata reafirmó su compromiso de trabajar en colaboración con la **CMIC** y representar los intereses del sector en el Congreso del Estado de Sinaloa.

### Trabajadores enfrentarán tiempos difíciles al acabar obra del Tren Maya

(2024-05-09, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )

El secretario general del Sindicato de Trabajadores, Obreros y Empleados de la Construcción (Sitec), José René Pech Alfaro, reconoció que una vez concluidas las obras del Tren Maya y el Puente Nichupté, los trabajadores de la construcción enfrentarán tiempos difíciles. Muchos de ellos se han quedado sin empleo tras la finalización de proyectos como la rehabilitación del Boulevard Luis Donaldo Colosio y la construcción del aeropuerto de Tulum. Pech Alfaro señaló que los trabajadores podrían buscar empleo en el comercio informal o en la hotelería. El sindicato está colaborando con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (Cemic) para ayudar a los trabajadores a encontrar empleo. Por otro lado, empresarios denunciaron el aumento de la extorsión en Cancún, lo que ha llevado a algunos a abandonar la ciudad. Kit Bing Wong Ho, presidenta del grupo Hong Kong, pidió a las autoridades que enfrenten este delito y propuso la creación de una "zona roja" para proteger a los comerciantes.

### Estas son las alcaldías de CDMX que requieren más vivienda hoy y a futuro

(2024-05-09, María Guadalupe Sandoval Meza, Forbes MX (sitio), )



Cada año se forman nuevas familias, nacen bebés, algunos jóvenes de independizan, hombres y mujeres buscan casa tras divorciarse y ese es el incesante ciclo de la vida y de la vivienda. Según cifras de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se requieren aproximadamente 600 mil viviendas al año para atender las necesidades de la población. No obstante, México cerró 2023 con la producción de solo 131,048 unidades, la cifra más baja en los últimos años de acuerdo con datos del Registro Único de Vivienda (RUV).

# Roberto Lee, presenta ante el Colegio de Ingenieros y Arquitectos de Matamoros su Plan Integral de Gobierno

(2024-05-09, Redacción, Horizonte de Matamoros TAMPS (Sitio), )

Roberto Lee, candidato a la alcaldía de Matamoros, se reunió con representantes de la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**) para discutir propuestas para fortalecer el Plan de Gobierno. Entre las propuestas destacan la reactivación de la economía, la mejora de la infraestructura, la movilidad, la seguridad y la salud. También se discutió la necesidad de digitalizar trámites burocráticos y la importancia de incluir expertos en la construcción en las decisiones del gobierno. Al final de la reunión, se acordó trabajar juntos en asuntos importantes para el futuro de Matamoros.

### Triunfos y derrotas son personales: Chedraui

(2024-05-09, Redacción, Status Puebla PUE (Sitio), )

José Chedraui Budib, aspirante a la presidencia municipal de Puebla, ha destacado la importancia de la participación ciudadana en las elecciones del 2 de junio, estimando una participación del 60 al 62 por ciento. Tras reunirse con socios de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), Chedraui enfatizó su compromiso de privilegiar la participación de constructores locales en los proyectos de obra pública si es elegido como presidente municipal. También ofreció la oportunidad a los constructores poblanos de proponer un perfil para encabezar la Secretaría de Infraestructura del ayuntamiento.

## Asegura Alfonso haber asignado obras públicas a empresas locales

(2024-05-09, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )

El candidato a la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se reunió con la delegación en Michoacán de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Martínez Alcázar destacó la asignación del 100% de los proyectos de obra pública y servicios ejecutados por el municipio a empresas locales, así como la creación de más proyectos en el último trienio, por un total de 2,300 millones de pesos. Alejandro Vargas Acosta, Presidente de la CMIC en Michoacán, solicitó a los candidatos a la alcaldía de Morelia que asuman cinco compromisos con el sector de la construcción. Estos incluyen ratificar el lugar de la cámara en órganos de consulta y dependencias gubernamentales, transparentar los procesos de licitación de obra pública y hacer obligatoria la capacitación de empresas que contratan obra pública.

## Pepe Chedreaui asiste al Dialogo con integrantes de la CMIC

(2024-05-09, Redacción, Acento 21 CDMX (sitio), )

Pepe Chedraui, candidato a la gubernatura de Puebla, ha destacado la importancia de las inversiones para el crecimiento de empresarios locales durante un diálogo con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). Chedraui enfatizó la necesidad de que las inversiones se destinen principalmente a los empresarios capitalinos, lo que generaría

# Síntesis Informativa

un mayor desarrollo económico en la región. El candidato también resaltó la importancia de apoyar a los emprendedores locales y establecer alianzas estratégicas entre el sector público y privado para promover el desarrollo económico y la generación de empleo en la entidad. Este diálogo forma parte de los esfuerzos de Chedraui por fortalecer el tejido empresarial en Puebla y posicionarla como un destino atractivo para los ciudadanos y tener un incremento económico para todos.

El Popular PUE (sitio), La Opinión de Puebla PUE (Sitio), Aliados 17 PUE (Sitio),

#### Sonia Mendoza se compromete con constructores

(2024-05-09, Redacción, Amanecer Huasteco SLP (Sitio), )

La candidata a la Presidencia Municipal de San Luis Potosí, Sonia Mendoza Díaz, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para discutir la falta de infraestructura urbana en el municipio. Mendoza criticó el programa de vialidades del gobierno municipal, que duró solo tres meses, y prometió implementar un programa de bacheo para abordar los más de 2,500 baches en la capital. Además, destacó la falta de mantenimiento de la infraestructura pública y la ausencia de espacios deportivos, centros comunitarios, áreas verdes, parques y jardines. Mendoza concluyó que la inversión en repavimentaciones fue desperdiciada, ya que presentan fallas a solo tres meses de su finalización.

### Alfonso Martínez participó en el Foro "Avanzar y Construir por Michoacán"

(2024-05-09, Redacción, Monitor Expresso MICH (Sitio), )

Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la alcaldía de Morelia por el PAN y PRD, participó en el Foro "Avanzar y Construir por Michoacán", organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**). Martínez Alcázar destacó que todas las obras en el municipio fueron construidas por empresas locales y se comprometió a seguir trabajando con ellas. El presidente del **CMIC**, Alejandro Vargas Acosta, firmó un documento de cinco compromisos de campaña con Martínez Alcázar, quien agradeció la invitación y se tomó una fotografía con los agremiados y líderes empresariales.

## Seguridad para vivir mejor, ofrece Alfonso Martínez a constructores de CMIC

(2024-05-09, Redacción, Mi Morelia MICH (sitio), )

Alfonso Martínez Alcázar, candidato del PAN-PRD a la alcaldía de Morelia, resaltó la mejora en la seguridad de la ciudad tras la creación de la Policía de Morelia. Durante el Foro **CMIC** "Avanzar y construir por Michoacán", Martínez Alcázar enfatizó que la seguridad es fundamental para el crecimiento de las empresas y el turismo. Además, destacó el crecimiento de Morelia en un 29% en 2023 y un 30% en 2022. Martínez Alcázar subrayó la importancia de depurar las policías para evitar comportamientos inadecuados.

### ¿PVEM SERÁ LA 2a FUERZA POLÍTICA?

(2024-05-09, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )

En Matamoros, Tamaulipas, el candidato de Morena a la Presidencia Municipal, ALBERTO, BETO, GRANADOS FÁVILA, recientemente expuso sus proyectos de obra que activará, en cuanto la ciudadanía lo elija alcalde. Recientemente dijo a los empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, que en Tamaulipas encabeza EDUARDO HARO y en a nivel local lo hace RAÚL GONZÁLEZ ARIAS, que los proyectos de movilidad con los que se le dará un mejor desarrollo a la ciudad, serán los que recorrerán de la avenida Leyes de Reforma de a avenida 12 de marzo al Periférico, la conexión a Fraccionamiento Palmares de la

# Síntesis Informativa

avenida 12 de marzo donde se forma "el cuello de botella" más grande en la ciudad y la extensión de la Roberto Guerra hasta la Avenida Tarahumara.

### Enrique Galindo se reúne con integrantes de CMIC

(2024-05-09, Redacción, Emisor Noticias SLP (sitio), )

El candidato a la presidencia municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, agradeció el apoyo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para llevar a cabo un programa de infraestructura en la ciudad. Durante los últimos tres años, se invirtieron mil millones de pesos en 168 obras de pavimentación. Galindo Ceballos reconoció a los constructores potosinos por su alta calidad y capacidad de ejecución. Tras las elecciones del 2 de junio, se espera un programa más ambicioso para los próximos tres años, incluyendo proyectos de infraestructura vial y regeneración de calles. La Voz de San Luis SLP (Sitio),

### Voten por ustedes, emplaza Juan Alfonso

(2024-05-09, Redacción, Qué pasa en Mazatlán SIN (sitio), )

El candidato de la coalición "Fuerza y Corazón por México" a la diputación federal por el Distrito Uno, Juan Alfonso Mejía, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para pedir a los constructores y representantes del sector patronal que voten por ellos mismos y no por partidos o candidatos. Mejía López destacó la importancia de mantener equilibrios en el poder para evitar que los recursos se concentren en un solo lugar, como sucede actualmente con Tabasco y Campeche.

#### Sequía también afecta al sector de la construcción

(2024-05-09, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio), )

El sector de la construcción en Durango está experimentando una escasez de agua debido a la falta de lluvias, lo que ha llevado a la disminución del suministro de agua para las obras. José Blanco de la Parra, presidente de la Asociación de Maquinaria Pesada, advirtió que este año podría ser el más seco en años, lo que afecta el suministro de agua para las obras. Aunque actualmente hay poco trabajo en el sector, si las licitaciones se reactivan, la falta de agua podría convertirse en un problema. Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, también señaló la falta de agua para llenar las pipas, lo que obliga a los constructores a reducir la velocidad de trabajo. Entre las medidas recomendadas para conservar el agua, se aconseja a los constructores reprogramar los trabajos y llevarlos a cabo de manera más lenta.

#### La guerra sucia no les ha funcionado: Alfonso Martínez

(2024-05-09, Redacción, Entérese MICH (sitio), )

El candidato a la presidencia municipal de Morelia, Alfonso Jesús Martínez Alcázar, ha respondido a los videos que circulan en su contra, atribuyéndole la responsabilidad de un socavón en la ciudad. Martínez Alcázar, quien busca la reelección, ha afirmado que la "guerra sucia" no ha funcionado, ya que el socavón fue reparado en cinco días. Además, ha atribuido la circulación de los videos a la preocupación de sus competidores por su repunte en las encuestas. Estas declaraciones tuvieron lugar a las afueras de la Cámara Michoacana de la Industria de la Construcción (**CMIC**), donde Martínez Alcázar construyó un puente tras un socavón.

Buscarán Colosio y Herrera redistribución justa del gasto público en los municipios



(2024-05-09, Redacción, 3ersector.mx (Sitio), )

Luis Donaldo Colosio Riojas y Martha Herrera González, candidatos al Senado por Movimiento Ciudadano, se reunieron con la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (**CMIC**) Nuevo León para discutir la distribución del gasto público en los municipios de México. Los candidatos propusieron la creación de una Comisión Nacional Hacendaria para redistribuir los recursos de manera más equitativa. Señalaron que la Federación controla la mayoría de los recursos, dejando a los municipios con solo el 4% del gasto público federalizado. Los candidatos también abordaron la eliminación de más de 100 fondos y fideicomisos durante la actual administración federal, prometiendo trabajar para recuperar algunos de ellos. Además, discutieron propuestas para abastecer de agua a Nuevo León y mejorar la calidad de la gasolina.

La red punto NL (sitio), Noticias Nuevo León NL (sitio), Los Tubos NL (sitio), Conexión NL (sitio),

# <u>Desde el Congreso de Baja California impulsaré iniciativas ciudadanas que deben ser</u> respaldadas": Andrés Garza

(2024-05-09, Redacción, En línea BC (sitio), )

Andrés Garza Chávez, candidato pesista por el Distrito 08, ha destacado la importancia de las iniciativas de la sociedad civil organizada desde el Congreso de Baja California. Durante el Foro Diálogos por la Democracia, organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Garza Chávez resaltó la necesidad de una herramienta como Voces Ciudadanas, que permita a la sociedad civil influir en las decisiones del gobierno. El candidato se comprometió a llevar al Congreso Estatal las propuestas y necesidades de los ciudadanos, incluyendo temas de salud, infraestructura y seguridad. Además, mencionó la importancia de proyectos como la desaladora y la infraestructura ferroviaria, y expresó su disposición a tomar en cuenta las voces profesionales calificadas de los líderes empresariales.

# <u>"Lo primero que voy a hacer el tres de junio es pedir una cita con el gobernador":</u> Alfonso Martínez

(2024-05-09, Redacción, Monitor Expresso MICH (Sitio), )

Alfonso Martínez Alcázar, candidato a la presidencia municipal de Morelia por los partidos de Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), expresó su intención de buscar una reunión con el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, para limar las asperezas existentes. Durante el Foro "Avanzar y Construir por Michoacán" organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Martínez Alcázar afirmó que, si gana las elecciones, trabajará en conjunto con el gobernador para mejorar la ciudad. Además, destacó que las diferencias con el Gobierno Estatal surgieron en el último año debido a la cercanía de las elecciones municipales. Martínez Alcázar afirmó que, si gana las elecciones, buscará recuperar la buena relación que tenía con el gobernador al principio de sus gobiernos.

### Centro tendrá más y mejor obra pública: Fernando Mayans

(2024-05-10, Redacción, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )

Fernando Mayans Canabal, candidato a la presidencia municipal de Centro por Movimiento Ciudadano, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tabasco. Durante la reunión, Mayans Canabal destacó la importancia de la obra pública y se comprometió a fortalecer a las empresas locales, priorizando a las empresas tabasqueñas. También reconoció la importancia de brindar las condiciones necesarias para que



las pequeñas y medianas empresas puedan consolidarse. Mayans Canabal agradeció la oportunidad de presentar sus propuestas rumbo a la alcaldía de Centro.

### Libia Dennise García presenta su plan de obra pública en Guanajuato

(2024-05-10, Redacción, EDO.MEX El Día, . 7)

La candidata a la gubernatura de Guanajuato, Libia Dennise García Munoz Ledo, presentó su plan de obra pública para el estado, destacando la importancia de conectar las zonas urbanas y las comunidades, generar empleos y reactivar la economía a través de infraestructura. Durante una reunión con representantes de la Cámara de la Industria de la Construcción de Guanajuato, García explicó que su propuesta incluye un programa integral de obra pública para los 46 municipios del estado. El plan contempla la modernización del Sistema Estatal Carretero. infraestructura hídrica y obras en comunidades con participación ciudadana. Además, se comprometió a revisar iniciativas que promuevan la paridad de género en la industria de la construcción y a garantizar transparencia y eficiencia en el uso de recursos. TV Azteca Bajío GTO (Sitio), Quinto Poder CDMX (Sitio),

#### Reciben constructores al director de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (2024-05-09, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

Julio César Mercado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, se reunió con el director ejecutivo de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), Alan Falomir, para discutir proyectos que impulsen la economía en el sector hidráulico. Mercado destacó la alianza con los constructores y la accesibilidad brindada, y señaló que la nueva regularización de ISO 9001 permitirá una mayor eficiencia. Se está trabajando en un proyecto de suministro de agua potable para todo el municipio, con la meta de levantar la bandera blanca.

## Fundamental, colaboración entre constructoras y el Ayuntamiento de SLP: CMIC

(2024-05-09, José María Ruiz, Astro Labio TAMPS (Sitio), )

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, resaltó la importancia de la colaboración entre empresas constructoras y las administraciones para el desarrollo de obras públicas. Actualmente, solo un 30% de las empresas locales participan activamente en las convocatorias de licitación. Pérez Herrera instó a las empresas a contar con los lineamientos necesarios en materia de obras públicas para participar de manera efectiva.

## "Atoró" Conaqua perforación de pozos; ya destrabó trámites: Falomir

(2024-05-09, Redacción, Tiempo La Noticia Digital CHIH (Sitio), )

El director de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), Oscar Falomir, se reunió con directivos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción para discutir los avances en la infraestructura hidráulica en Ciudad Juárez, Chihuahua. Falomir destacó el trabajo conjunto entre la JMAS y la Cámara para mejorar la infraestructura de agua y alcantarillado en la ciudad. Agradeció al presidente de la Cámara, Julio César Mercado, por su apoyo y destacó la importancia de la colaboración entre el sector público y privado para mejorar la infraestructura hidráulica. Falomir también mencionó que en la administración anterior, la Junta Municipal se veía retrasada por la espera de autorización de la Comisión Nacional del Agua, pero que esto ha mejorado en los últimos tres meses.



### 'Quiero construir con ustedes oportunidades de desarrollo': Imelda Sanmiguel

(2024-05-09, Redacción, La Fuente Noticias TAMPS (sitio), )

Imelda Sanmiguel, candidata al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por Tamaulipas", se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) para discutir propuestas de desarrollo del sector. Sanmiguel destacó la importancia de impulsar la industria de la construcción para el desarrollo nacional y se comprometió a atender las propuestas desde la Cámara Alta. La candidata estuvo acompañada por Oscar Almaraz, candidato a presidente municipal de Ciudad Victoria, y otros candidatos.

### Reciben constructores a JMAS; proyectos hidráulicos prioridad

(2024-05-09, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (**CMIC**), presidida por Julio César Mercado, recibió al director ejecutivo de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), Alan Falomir, para discutir proyectos hidráulicos para impulsar la economía. La JMAS ha sido reconocida por su trabajo en comunicación y su nueva regulación ISO 9001, que aumentará la eficiencia. Se está trabajando en un proyecto de agua potable para toda la ciudad, con el objetivo de levantar la bandera blanca pronto.

La Paradoja CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), La Parada Digital CHIH (sitio),

### <u>Ustedes me ayudarán a construir Morelia: Alfonso a CEMIC Michoacán</u>

(2024-05-09, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )

El candidato a la presidencia municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se comprometió a seguir contratando a empresas locales para las obras de desarrollo urbano e infraestructura en el municipio. Durante su participación en el Foro "Avanzar y Construir por Michoacán", organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Michoacán, Martínez Alcázar destacó que en la administración actual se ejercieron 2 mil 300 millones de pesos en obra pública, todas realizadas por empresas locales. Este enfoque continuará en la próxima administración, generando empleos directos e indirectos en la capital.

Changoonga (Sitio), Cambio de Michoacan MICH (sitio), Portal Hidalgo HGO (Sitio), PCM Noticias MICH (sitio),

### Arranca CMIC con "Diálogo Constructor" rumbo a elecciones

(2024-05-09, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), dio inicio a los diálogos constructores con candidatos, comenzando con los representantes de Movimiento Ciudadano (MC). El evento, organizado por la **CMIC**, el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la Barra de Arquitectos y el colegio metropolitano de ingenieros civiles de Chihuahua, busca entablar un diálogo con los candidatos para conocer sus proyectos y propuestas. El **Presidente de la CMIC** enfatizó la importancia de la construcción en el desarrollo de la ciudad y el estado.

Entre Líneas CHIH (sitio),

### No hay día cero para Chihuahua, pero llegará si no cuidamos el agua

(2024-05-09, Redacción, Notiissa CHIH (sitio), )

El titular de la Junta Municipal de Agua y Saneamiento Alan Falomir expresó ante los socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** que no hay día cero para Chihuahua, pero llegará si no somos todos responsables y cuidamos el agua. En las instalaciones de la **CMIC** que preside el ingeniero Julio Mercado, el responsable de la administración del agua en esta

# Síntesis Informativa

capital dijo que en la época de verano por las altas temperaturas que se registrar se incrementa la demanda hasta en mil litros por segundo; el año pasado fue de mil 400 litros por segundo equivalente a 15 o 20 pozos.

### Apagones no afectaron en construcciones, señala CMIC

(2024-05-09, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio César Mercado Rodríguez, informó que la industria de la construcción no se vio mayormente afectada por los apagones recientes. Aunque la construcción utiliza poca electricidad, Mercado Rodríguez destacó la importancia de abordar el problema a nivel nacional. **Entre Líneas CHIH** (sitio),

# La zona metropolitana requiere de un crecimiento ordenado con planeación: Hilda Miranda

(2024-05-09, Redacción, News Hidalgo HGO (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo ha destacado la importancia de contar con aliados en el Poder Legislativo para trabajar en iniciativas de ley relacionadas con el desarrollo urbano. Durante un encuentro con Hilda Miranda Miranda, candidata de Sigamos Haciendo Historia a diputada local, la CMIC Hidalgo expresó su preocupación por la expansión desorganizada de las áreas urbanas y la falta de acompañamiento a los desarrolladores de vivienda. Miranda se comprometió a trabajar en leyes que sean funcionales y aprovechadas por la sociedad, y a realizar foros con especialistas para enriquecer las iniciativas de ley.

#### Anuncia Falomir inversión hídrica por casi 300 mdp para el 2024

(2024-05-09, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

La Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS) de Chihuahua planea invertir más de 298 millones de pesos en infraestructura hídrica en la ciudad en 2024. El director ejecutivo de JMAS Chihuahua, Alan Falomir Sáenz, anunció el programa de inversión durante una reunión con empresarios constructores. Julio Cesar Mercado, presidente de **CMIC** Chihuahua, elogió la eficiencia de la JMAS y ofreció el apoyo de la Cámara para el desarrollo de la ciudad. El programa de inversión incluye la sectorización y gestión de presiones, la construcción y rehabilitación de redes de alcantarillado sanitario, la construcción y rehabilitación de redes de agua potable, obras de agua tratada y obras variadas. Falomir Sáenz reconoció que a pesar de las inversiones históricas, todavía hay mucho por hacer para mejorar la cobertura de agua potable y alcantarillado en la mancha urbana.

## Dialogarán constructores con candidatos a la alcaldía sobre sus propuestas

(2024-05-09, Redacción, Voz en Red (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria y de la Construcción (**CMIC**) delegación Chihuahua, presidida por Julio César Mercado, ha organizado un diálogo con los candidatos a la alcaldía de Chihuahua para escuchar sus propuestas. El evento se llevará a cabo el 9 de mayo con el partido Movimiento Ciudadano, el 14 con Morena y el 21 con la alianza "Juntos Defendemos Chihuahua". Mercado destacó la importancia de conocer las propuestas de los candidatos para tomar una decisión informada.

#### 'QUESQUE' SERA INAUGURADO EN JULIO...



(2024-05-09, Redacción, Calibre 800 CHIH (sitio), )

El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene previsto inaugurar el Hospital General Regional que está construyendo el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chihuahua, México. La fecha de inauguración se ha fijado para el 31 de julio, según el comité de seguimiento de la obra. El presidente López Obrador ha anunciado su asistencia a la inauguración, aunque no ha especificado la fecha exacta. El hospital, que es la obra hospitalaria más grande del país, ha contado con una inversión de mil 578 millones para la construcción y 950 millones para el equipamiento. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha reportado un avance del 62 por ciento en la obra.

# Avances en la agenda política para el desarrollo de Hermosillo por el Partido Sonorense (2024-05-09, Redacción, Radio Sonora SON (Sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Hermosillo ha dado a conocer su candidato para las elecciones. La CMIC ha expresado su apoyo al candidato, destacando su experiencia y habilidades. Además, se ha programado una serie de reuniones para el candidato con diferentes sectores de la sociedad.

### Inaugurará López Obrador hospital en julio, aseguran

(2024-05-09, Sandra Rodríguez, Diario Chihuahua (Sitio), )

El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene previsto inaugurar el Hospital General Regional construido por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chihuahua el 31 de julio. La obra, que ha sido supervisada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, tiene un avance del 62%. El hospital, que ha contado con una inversión de mil 578 millones para la construcción y 950 millones para el equipamiento, es la obra hospitalaria más grande de todo el país. La inauguración se produce después de un largo proceso de construcción, que incluyó la rehabilitación de las instalaciones abandonadas por el exgobernador César Duarte. El presidente López Obrador ha destacado la importancia de este hospital, que atenderá a la población de Ciudad Juárez y municipios aledaños.